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Genehmigung von Außengastronomie an der Dürener Straße  
 
 
 
Sehr geehrte Frau Bezirksbürgermeisterin, 
sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 
 
wir bitten Sie, folgenden Antrag der SPD-Fraktion in der Bezirksvertretung 3 auf die 
Tagesordnung der Sitzung der Bezirksvertretung am 13.03.2023 zu setzen: 
 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, bislang ausstehende Genehmigungen für die Einrichtung von 
Außengastronomie an der Dürener Straße zu erteilen.    
 
 
Begründung 
 
 

Zur Sitzung der Bezirksvertretung am 02.05.2022 hatte die SPD-Bezirksfraktion eine Anfrage im 
Zusammenhang mit einer Beschwerde über die unterschiedliche Behandlungen von Gastwirten 
bei der Genehmigung von Außengastronomie an der Dürener Straße eingereicht 
(AN/0917/2022). 
 

Demnach hatte eine dort ansässige Gaststätte die Genehmigung von Außengastronomie auf 
einem Parkplatz vor dem Lokal beantragt. Der Antragstellerin war in diesem Zusammenhang 
mitgeteilt worden, dass zwischen der Gaststätte und dem Parkplatz der Radweg verlaufe und mit 
dem Betrieb der Außengastronomie eine Gefahr für den Rad-  und Fußgängerverkehr sowie das 
Personal der Antragstellerin einhergehe. Der Antrag hätte deshalb keine Aussicht auf Erfolg und 
der Antragstellerin wurde geraten, von der Weiterverfolgung des Antrages abzuse- 
hen. Offenkundig findet jedoch einige Meter weiter bei mehreren anderen Gaststätten bei - auf 



den ersten Blick - identischer Verkehrssituation Außengastronomie auf entsprechenden 
Parkplätzen statt, was auf eine Genehmigung durch die Verwaltung schließen lässt. In der 
Anfrage wurde deshalb um Mitteilung der Kriterien für eine Genehmigung sowie der Gründe für 
eine ggfs. unterschiedliche Behandlung bei der Genehmigung von Außengastronomie auf der 
Dürener Straße gefragt. 
  
In ihrer am 29.08.2022 veröffentlichten Antwort auf die Anfrage teilte die Verwaltung mit, dass 
entsprechende Flächen genehmigungsfähig werden können, wenn die Verwaltung ihrer 
Verkehrssicherungspflicht nachkommen kann. Wie diese aussehen könnte, sei in der finalen 
verwaltungsinternen Abstimmung.  
 
In der Sitzung der Bezirksvertretung am 29.08.2022 wurde anlässlich des Besuchs von 
Verkehrsdezernent Egerer daraufhin noch mal ausdrücklich betont, dass eine 
Ungleichbehandlung in diesem Fall nicht nachvollzogen werden kann und insgesamt eine kulante 
Lösung zugunsten der Außengastronomie an der Dürener Straße wünschenswert ist.   
 
 
 
 
 
 
 gez. Friedhelm Hilgers                                                                               Holger Fiedler     

                 Fraktionsvorsitzender    


